

## Conferencias telegráficas

### DE MADRID

Noviembre 3.

#### Los asuntos de Marruecos

Los periodistas han hecho indagaciones para ver de conocer la actitud que pesaba seguir el Gobierno respecto a la cuestión de Marruecos.

Los trabajos de los reporters han resultado infucuosos, pues los ministros se han encerrado en el más absoluto mutismo, limitándose a tributar galonadas e elogios al Alto Comisario general Marín.

#### Forma de posesión

El señor Bullón, posesionado de la Dirección General de Primera Enseñanza.

El nombramiento del señor Bullón ha sido muy bien acogido por la opinión sensata.

El señor Bullón, que es doctor en Filosofía y Letras, y licenciado en Derecho, cuenta solo 34 años de edad.

#### Recepción de un embajador

En Palacio efectuóse esta mañana de ayer la solemne recepción del nuevo embajador de los Estados Unidos en España habiendo asistido al acto, el Gobierno español, los altos empleados palatinos y la casa militar del Rey.

El embajador se trasladó a Palacio en una carroza de gran gala, tributándole los honores correspondientes a la guardia exterior.

En el salón del Trono fué recibido por S. M. el Rey. Adelantose el Embajador y leyó el discurso de presentación en el cual hizo votos para la suerte futura de los R. y S. Gobierno y pueblo español, asegurando que dirigirá todos sus esfuerzos a mantener estrechas y cordiales relaciones entre ambas naciones.

El Rey le contestó agradeciendo el acuerdo del gobierno de los Estados Unidos de elevar a Embajador la antigua Legación, anunciándole que corresponderá muy en breve a ello invirtiendo del carácter de Embajador a nuestro ministro en Washington. Asimismo correspondió el Rey a las manifestaciones de amistad.

Terminada la recepción, el Embajador cumplimentó a toda la familia real y a la salida visitó al jefe del Gobierno y ministro de Estado, en sus respectivos ministerios.

Más tarde, los señores Dato y marques de Lema le devolvieron la visita.

#### Lo que dice «ABC»

El diario madrileño «ABC» dice que en una conversación que uno de sus redactores tuvo con el señor Maura, le afirmó que la nota publicada por dicho periódico era la misma exactamente igual a la que entregó al R. y, así como en cambio negó que recibiera la visita del señor Sanchez Guerra.

Interrogado acerca de su actitud para el actual Gobierno, dijo el señor Maura que aunque muchos no lo advirtieran, es una realidad bien notoria que el día 27 quedó extinguido su jefeatura del partido conservador.

Hasta dicho día dijo, conservó intacta la unidad del partido conservador, pero para el porvenir era difícil y no debía continuar en la jefeatura aun cuando después me lo hubiesen pedido uno a uno todos los hombres del partido.

Pero como por otro lado, agregó, ninguna discordia que no, si bien después de lo sucedido no creo conveniente mezclarme en sus asuntos ni apoyarlo, e lo no obsta para que le desee gran acierto en todos sus actos por lo cual me abstendré de combatirle y suscitarle dificultades.

Por último afirmó que cualquiera sea la suerte futura del Gabinete Dato, él no intervendrá para nada, y siendo por tanto absoluto su apartamiento de la política activa.

#### Comentando la retirada

Una importante personalidad conservadora ha declarado al periódico «El Universo» que no cree que el señor Maura haya retirado definitivamente de la política, y que todo ello se reducirá a guardar de ella el mismo luto que si le hubiera muerto un día, volviendo a ella pasado el luto.

Esta frase parece ser contestación a la que pronunció el señor Sanchez Guerra aludiendo al discurso pronunciado por el señor Ossorio en Zaragoza.

#### Consejo de ministros

Anoche celebróse Consejo de Ministros en el ministerio de la Gobernación.

Terminado este se facilitó a la prensa una nota oficial, en la cual se explicaba que el consejo había empezado dando cuenta el ministro de Estado señor marqués de Lema, de haber presentado su dimisión el Representante de España cerca del Vaticano Excelentísimo señor don Fermín Calbetón, cuya renuncia fué admitida.

El ministro de la Guerra señor Echagüe expuso con toda suerte de detalles la actual situación militar de Marruecos llamando la atención acerca de los medios financieros que hasta fin de año sean necesarios para sostener el estado actual de cosas.

El ministro de Hacienda señor Bugallal expuso la situación en que se hallaban los servicios de su departamento y medios que pensaba utilizar para finalizar el presente año.

#### Prohibiendo una manifestación

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra ha denegado permiso que los radicales habían pedido para llevar a cabo una manifestación pública en contra del Gobierno.

La policía se ha incautado de varios carteos que pensaban ostentar en dicha manifestación, los cuales contenían conceptos injuriosos.

#### El Sr. Maura cazando

El señor Maura salió anoche de Madrid, dirigiéndose a una finca próxima, en donde cuenta permanecer tres o cuatro días cazando.

Le acompañan en la expedición su hijo Gabriel y varios amigos.

#### Una frase de Mella

El diputado tradicionalista y ocurrente tribuno señor Vazquez Mella ha hecho volar la siguiente frase que ha tenido gran resonancia:

«Aquí en España en lugar de Monarquía hay diarquía colitvosa en un «trun» de institución libre y cuando los poderes públicos viven de la benevolencia de los adversarios, están muertos».

#### En busca del señor Maura

En la tarde de ayer el Ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra estuvo en el domicilio del señor Maura, no encontrándole en su casa.

Al irle enteraron de que había marchado al campo a cazar y el objeto de cerciorarse de ello marchó enseguida al palacio que habita el señor Lacierva, con quien conferenció durante una hora, manifestando a la salida que la entrevista había sido muy cordial y que el señor Lacierva coincidió en apoyar la actual situación política, preguntando que el señor Lacierva manifestó que sin compromiso alguno apoyaría al Gobierno, pues toda su vida había sido amigo del señor Dato y no había razón para que no lo fuera ahora.

#### El telegrama de Maura

El telegrama circular que el señor Maura dirigió a sus correligionarios de provincias, estaba concebido en los siguientes términos:

«Desde el día 27 considero exiguada mi jefeatura del partido conservador, y por lo tanto estoy en com-

pleta libertad para proceder como creáis conveniente, tenédome siempre como vuestro amigo, Antonio».

#### Elección acertada

Por cuatro votos y una papeleta en blanco ha sido elegido Presidente de la Academia Española don Antonio Maura, cuyo cargo desempeñó, por largos años el señor Pidal. Q. E. P. D.

#### Carta a Maura

Se ha confirmado que el señor Ossorio después de su discurso de Zaragoza dirigió una carta al señor Maura.

Esta se hallaba concebida con los siguientes términos:

«Consecuentemente he venido sirviendo a la política que usted siente y proclama, la cual está contenida en la dirección del gobierno de 1909, en el discurso de Carranza, en la Nota de primero de enero del presente año, en el discurso de junio en el Congreso y en la Nota últimamente entregada a S. M. el Rey.

«Si de nuevo se presentes: ocasión de servir a tan nobles y elevados ideales, gustoso volvería a prestarles mi colaboración modestísima, con la misma buena fe, quizá excesiva con que lo hice hasta ahora. Mas como por desgracia nuestra, hoy soy todo lo contrario, y no me encuentro preparado para simular optimismos cuando me falta la fe, supícole me permita apartarme de la actuación oficial de la vida política, y me releve de la dirección que me confió de las fuerzas conservadoras de Zaragoza y Huesca, ante las cuales dimitió el martes.

«Ahora rindiendo a estos amigos público testimonio de gratitud por la fidelidad y abnegación de que constantemente dieron muestras.

«Con fervor siempre y con más cariño que nunca, rei érome su cordial amigo»

#### Mitio radicael

En la mañana de ayer tuvo lugar el anunciado mitin radical socialista.

El señor Sanchez Guerra manifestó que mientras duró el acto, él estuvo en su despacho recibiendo constantemente noticias de la marcha de mismo.

Los oradores despotricaron a su gusto en contra de los consejeros, combatiéndoles con saña, no logrando el emperador promover tumultos, como era la intención de algunos.

El delegado de la autonomía que se hallaba presente en la sesión, llamó al orden en distintas ocasiones a los oradores, los cuales protestaron debilmente primero y por último acabaron por obedecer.

#### Sobre una manifestación

El señor Sanchez Guerra manifestó que según rumores recogidos en los sitios en donde los radicales se reúnen, éstos persisten en celebrar por la tarde la manifestación que les había sido denegada, diciendo el Ministro que el Gobierno tenía tomadas todas las precauciones pertinentes al caso al objeto de evitarla, valiéndose de la fuerza pública y que el uso que hiciera de ella dependería de la actitud que adoptaran los manifestantes, opinando que al final la prudencia prevalecería entre los radicales, desistiendo de un acto para el cual no estaban debidamente autorizados.

Agregó que la suspensión citada no indica que sea criterio cerrado del partido conservador suspender todas las manifestaciones públicas, sino solo todas aquellas que lleven aparejadas casi seguramente un trastorno del orden público.

Justificó el acuerdo del Gobierno con precedentes liberales, por cuanto gobernando el difunto Sagasta se prohibió una manifestación obrera que intentó celebrarse con motivo del entierro de un obrero.

#### Conferencias

El ministro de la Gobernación confirió ayer extensamente con el representante de España en París señor Marqués de Villaurrutia.

Más tarde conferenció con los go-

bernadores últimamente nombrados los cuales saldrán estos días para sus respectivas provincias.

Ayer tarde tomó posesión de su cargo solemnemente el nuevo Alcalde de Madrid señor Vizconde de Eza.

#### Un suceso misterioso

Al llegar el sábado a la Corte procedente de San Sebastián el Inspector Médico de Sanidad Militar señor Fernandez Guijarro, fué detenido por la policía y puesto a disposición del Juzgado, ingresando más tarde en Prisiones Militares.

Se trata de que el martes pasado apareció ahorcado en su casa de la población donostiarra un individuo llamado Joaquín Obregón.

Se supuso se trataba de un suicidio pero más tarde y en vista de las declaraciones del médico forense se vino en conocimiento de que la muerte había sido violenta, siendo detenidas por sospecha la esposa y criada del difunto y más tarde el señor Fernandez Guijarro que vivía en la casa como huésped.

Parece ser que el detenido ha manifestado lo siguiente:

El dueño de la casa de huéspedes que él habitó en San Sebastian padecía de monomanía suicida. En cierta ocasión el declarante le quitó dos cajas de cerillas que pretendía disolver para matarse.

Dos días después de tal intento llevó a cabo su funesta resolución.

Parece ser que la tensión de este general durará hasta que en San Sebastian se practique determinadas diligencias encaminadas a esclarecer el suceso que, por la posición del cadáver, la circunstancia de no haber ningún saliente en el retrete donde pudiera el ahorcado atar la cuerda que se encontró atada al cuello y unas raspaduras que aparecen en la parte exterior de la cerradura, resultan graves indicios para sospechar de la existencia de un crimen.

El señor Fernandez parece haber dicho también que por la esposa del suicida suplo lo ocurrido y que con ánimo de prestar socorro se dirigió con ella al retrete, pero no quiso penetrar en él por no mezclarse en asunto.

El general Fernandez Guijarro estuvo años atrás destinado en Mahón como Director del Hospital Militar.

#### El déficit de Obras Públicas

El director general de Obras públicas don Abilio Calderón ha manifestado que al hacer el estudio de los servicios de la dirección general resultan agotados los principales capítulos del Presupuesto.

Esto—ha dicho—es asunto de mayor importancia acerca del cual el Gobierno resolverá lo que juzgue oportuno, con respecto a la situación difícilísima en que se hallarán las obras públicas desde primero de año, por aparecer obligaciones contraídas por la cantidad de 94 millones de pesetas, que carecen de crédito en el Presupuesto vigente ordinario, siendo atendidos actualmente estos servicios con el Presupuesto de liquidación, que finaliza el 31 de Diciembre y que no es prorrogable.

Esta dificultad no es imputable al ministro de Fomento sino a la forma en que se presentó el presupuesto por el ministerio de Hacienda.

## De Marruecos

### Delegado del Sultán

Se dá como seguro que será nombrado delegado del Sultán en Tánger, Muley Abde raman Vargas, hijo del Ministro plenipotenciario marroquí Muley Vargas, que estuvo en Madrid representando a Marruecos en la Conferencia de 1880.

VERGER

## Mosquiteros

Gran novedad

En casa SINTES  
Muebles—Mahón

## MAHON

### Círculo Monárquico

#### COMITÉ CONSERVADOR

Habiéndose acordado tomar parte en las próximas elecciones de concejales, se replica a todos los amigos y correligionarios se sirvan concurrir en el local de este Círculo donde se harán los trabajos electorales, por la tarde de cuatro a ocho y por la noche de nueve a once.

En la tarde del sábado tuvo lugar en el Círculo Monárquico una importante reunión, a la cual asistieron numerosos correligionarios.

En ella el digno Presidente nuestro distinguido amigo don Juan Victory Taltavull dió cuenta a los reunidos, que el Comité haciendo uso de las facultades que los afiliados le habían concedido, había acordado designar para candidatos a concejales a los señores siguientes:

#### Distrito primero

Don Juan Panedas Mesquida:

#### Distrito segundo

Don Francisco Ponsetí Vincent y don Francisco Pons Gomila.

#### Distrito tercero

Don Gaspar Pons Zabala.

#### Distrito cuarto

Don Antonio Triay Pons y don Juan Serra Sitges.

Nuestros correligionarios aceptaron por unanimidad la designación hecha por el Comité, cuyos señores fueron muy felicitados por el acierto demostrado en su cometido.

A las ocho de la mañana de ayer se constituyó en sesión pública en la Sala Capitular de nuestro Ayuntamiento, la Junta Municipal del Censo Electoral para la proclamación de candidatos a concejales para las elecciones que han de tener lugar el domingo próximo 9 del corriente.

Los proclamados fueron los siguientes:

#### Distrito primero

Don Juan Panedas Mesquida, conservador; don Vicente Carreras Orfila, independiente; don Antonio Vincent Victory, liberal; don Bernardino Col Cardona, republicano.

#### Distrito segundo

Don José Orfila Sintes, liberal; don Francisco Bals Pons, liberal; don Guillermo Coda Pons, republicano; don Mateo Ponsetí Sintes, republicano; don Francisco Pons Gomila, conservador y don Francisco Ponsetí Vincent, conservador.

#### Distrito tercero

Don Germán Martínez Mendoza, independiente; don Bartolomé Escudero Olives, republicano; don Gaspar Pons Zabala, conservador y don Pedro Tremol Carrió, liberal.

#### Distrito cuarto

Don Francisco Bals Pons, liberal; don Miguel Galmés Riera, liberal; don Onofre Carrasquet Llopis, independiente; don Juan Gomila Manent, republicano; don Antonio Bosch Ponsetí, republicano; don Lucas Pons Castell, republicano; don Juan Serra Sitges, conservador y don Antonio Triay Pons, conservador.

De manera que para diez concejales que han de elegirse resultaron admitidos veinte y dos candidatos.

Los siguientes capellanes castrenses de segunda clase han sido destinados:

Don Juan Gilart Boqué, del Regimiento Infantería de Albuera número 26 al de Menorca número 70.

Don Pablo Moya Fernandez de Basterra, del fuerte de Isabel II de esta Plaza al Regimiento Lanceros de Borbon 4.º de Caballería.  
Don Albino Pajares Liébana del Regimiento Infantería de Menorca número 70 al fuerte de Isabel II.

El vapor correo «Mahon» llegado de Barcelona directo en las primeras horas de la mañana de ayer, saldrá para Palma esta noche a las ocho.

Se harán demostraciones del modo de empleo de los Productos Alimenticios MAGGI, que son:

CALDO MAGGI en cubitos.  
SOPAS MAGGI en pastillas,  
JUGO MAGGI, para sazonar, en los días, horas y establecimientos siguientes:

Día 4 del actual, martes, de 8 a 12 mañana y de 6 a 8 tarde.

Don A. Cantamisa, Hadnover, 2.  
Don Vicente Andrau, Nueva, 13.  
Don Antonio Riudavets, Hannover, 13.

Doña Ana Manent, Doctor Orfila, 2.

Día 5, miércoles, de 8 a 12 mañana y de 6 a 8 tarde.

Don Antonio Grandío, Prieto y Caules, 30.

Don Francisco León, plaza San Francisco, 3.

Don José Riudavets, plaza del Carmen, 13.

Don S. Florit, Arravaleta, 26.

Recomendamos muy especialmente su asistencia a las señoras para que a la vista de las ventajas de los Productos Alimenticios MAGGI, se convencen de los innegables servicios que prestan en todos las cocinas.

## Teatro Principal DE MAHÓN

Extraordinaria función para hoy. Se pondrá en escena la hermosa comedia en tres actos

### LAS MEMORIAS DEL DIABLO

Terminando la función con la divertida comedia en catalán en un acto

### LA CASTANYADA

A las 9 en punto.

A los señores abonados se les reservará sus localidades hasta las 4 de esta tarde.

## Teatro de Verano

Exhibición de ocho hermosas e interesantes películas entre ellas la de ruidoso éxito.

Dos grandiosas secciones para hoy a las cinco y media y ocho y media.

Precios: Entrada general 0'10 y preferencia 0'15.

## Ideal Cine

Situado calle de la Iglesia 15.

Cinematógrafo Gaumont

GRAN FIJEZA

Para hoy lunes dos secciones a las 5 y cuarto y 9 y cuarto.

### PROGRAMA

Paraguas maravillosos

Amor de Gacela Blanca

Carta amorosa

AMOR QUE MATA (tres partes)

Todas las películas estreno.

Precios los de costumbre.

IDEAL CINE: Taquilla, Iglesia 15.

## Academia Mariana de San Estanislao

Cinematógrafo de primer orden

Hey lunes por ULTIMA VEZ y con REBAJA DE PRECIOS (por haberla contratado para Ciudadela) se exhibirá la grandiosa y verdaderamente sensacional película

### LOS ULTIMOS DIAS DE POMPEYA

Tres sesiones a las cinco, siete y media y 10.

### Para vender o alquilar

Lo está la tienda de la calle de San Roque, número 35.

Informes, en la misma.

